

Sélection d'article sur la politique suisse

processus

Elections cantonales Saint-Gall 1972

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Ehinger, Paul

Citations préféré

Ehinger, Paul 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Elections cantonales Saint-Gall 1972, 1972*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne. www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 30.06.2025.

Sommaire

Chronique générale	1
Eléments du système politique	1
Elections	1

Abréviations

Chronique générale

Éléments du système politique

Elections

Elections

ÉLECTIONS
DATE: 23.04.1972
PAUL EHINGER

Dans le canton de Saint-Gall, où les élections au Grand Conseil eurent lieu le 19 mars, 702 candidats se présentaient pour les 180 sièges que comporte désormais le législatif (soit 24 de moins que durant la législature précédente). Pour la première fois, le scrutin était organisé selon le principe de la représentation proportionnelle en usage dans les élections au Conseil national. Autrefois, on se fondait sur le système de listes qui interdisait l'apparement et le cumul et qui, dans la répartition des sièges, faisait abstraction des voix obtenues par panachage. Le nouveau mode d'élection permit au PDC d'obtenir la majorité absolue, celle-ci ne se justifiant pourtant pas si l'on tient compte du nombre des électeurs ayant voté pour le parti. Les radicaux, les socialistes et les indépendants perdirent des voix. Les républicains, qui se présentaient pour la première fois, et les évangéliques enregistrèrent de modestes succès. On était spécialement curieux de savoir si le PDC allait revendiquer la majorité lors des **élections au Conseil d'Etat**. Celles-ci se déroulèrent le 23 avril. De fait, le parti présenta un quatrième candidat. Le PRD avait à remplacer deux conseillers sortants et le PS devait trouver un successeur à l'ancien conseiller national F. Vetsch, décédé récemment. La situation semblait critique, surtout pour les radicaux qui, outre une certaine perte de vitesse, avaient à affronter la coalition du PDC et du PS. La surprise ne fut donc pas petite de constater, au dépouillement du scrutin, le succès très net des candidats radicaux. Ainsi la distribution des forces politiques au sein de l'exécutif cantonal resta la même.¹

1) NZZ, 10.1.72, 8.3.72, 9.3.72, 24.4.72; SGT, 20.3.72, 22.3.72, 27.3.72, 29.3.72, 4.4.72, 5.4.72, 24.4.72; Ostschw., 14.2.72, 29.2.72, 20.3.72, 25.3.72, 27.3.72, 29.3.72, 4.4.72, 24.4.72; AZ, 9.3.72, 4.4.72; TA, 27.3.72; Ww, 26.4.72.